



UN WEEK-END “À TABLE”

Les 28 et 29 janvier, 38 jeunes venus des secteurs de Pfaffenhoffen, Gundershoffen, Saverne et des 5 clochers ont participé à un week-end sur le thème “À table”. Cette rencontre proposée dans le cadre de leur parcours de catéchisme, a été l’occasion d’approfondir leur compréhension de la Sainte-Cène.

L’équipe de préparation a voulu que cette rencontre propose à la fois une approche sensorielle, symbolique, et des temps de réflexions, de découverte biblique et de prière. Le week-end a commencé par la préparation du dîner, les ateliers cocktails, crumble, apéritif et décoration de la salle ont permis aux jeunes de faire connaissance, de partager leurs savoir-faire ou de réaliser de premières expériences de cuisine. Le soir, un grand jeu a permis de découvrir la place importante des repas à travers les récits bibliques. Le lendemain des ateliers ont donné l’occasion d’aborder la Sainte-Cène à travers trois éclairages : la symbolique du pain et du vin, l’importance de la communion et le déroulement liturgique de la Sainte-Cène.

Au cours de ces ateliers, les discussions ont été complétées par des réalisations concrètes : fabrication de pain, création d’une nappe pour l’autel de leur paroisse, et préparation d’une liturgie de Sainte-Cène. Un autre temps fort a été le partage d’un repas du Seder (repas de la Pâque juive). Le week-end s’est

conclu par une célébration de la Sainte-Cène préparée avec les jeunes. Un beau moment de partage et de fraternité. Les retours des catéchumènes étaient enthousiastes, ils ont apprécié la rencontre avec d’autres jeunes, l’ambiance conviviale, la diversité des activités proposées. “Avant ce week-end, j’étais toujours un peu mal à l’aise au moment de la Sainte-Cène, je ne savais pas trop ce que cela signifiait, je me posais beaucoup de questions. Après ce week-end, la Sainte-Cène a plus de sens pour moi.”, raconte une des participantes. Nous serons heureux de pouvoir proposer ce format de rencontre à d’autres jeunes l’an prochain.

Barbara Siéwé,
Secrétaire générale des EUL



AGENDA

Suivez notre actualité sur notre site www.eul.alsace

ou sur notre page Facebook. Pensez à vous inscrire à notre newsletter via notre site internet pour recevoir nos nouvelles. Les inscriptions à nos activités sont possibles en ligne via notre site ou en nous renvoyant les talons d’inscription par courrier.

13-14 mai 2023

WEEK-END ADOS (11-14 ANS) INCROYABLES TALENTS.

Et si tu partageais tes talents avec d’autres ? Et si tu découvais ce que la Bible dit de nos talents ?

Samedi 10 juin 2023 de 17h à 22h

ARTS ET FLAM'S

Un temps convivial pour rencontrer des artistes et artisans locaux, profiter de l’ambiance musicale et déguster nos délicieuses tartes flambées !

10-11 juin 2023

WEEK-END ENFANTS (6-10 ANS) LES QUATRE ÉLÉMENS.

Eau, terre, air, feu... viens expérimenter et t’amuser avec les 4 éléments ! Si le temps le permet, nous pourrons passer la nuit sous la tente.



SOUTENEZ LES EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'été. C'est grâce à votre soutien que les EUL ont pu continuer à organiser des activités et des séjours durant ces longs mois de pandémie. Soyez-en remerciés.

Don des particuliers : 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables.

Mécénat d’entreprise : 60% du montant du don de l’entreprise peut être déduit de l’impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d’affaires annuel hors taxe.

Faites un don par voie postale en envoyant le coupon accompagné de votre chèque dans l’enveloppe ci-jointe ou **faites un don par carte bancaire** sur : www.helloasso.com/associations/eul



Editeur
Association EUL ,19 rue du cerf
67330 Neuwiller lès Saverne
03 88 70 00 54
www.eul.alsace
info@eul.alsace
Responsable de rédaction
Barbara Siéwé
Chargée de rédaction
Cécile Clément
Conception et Mise en page
erwanfest.fr
Date de parution
mars 2023
Crédit photos
B. Siéwé, S. Baltzer, O.Muller
Gratuit • Imprimé par nos soins



LES ECHOS

Lettre aux amis des équipes unionistes luthériennes • Mars 2023

EDITO

Dans nos maisons aux EUL, il y a de la vie ! Les enfants et les adolescents sont présents pour nous rappeler que la société bouge et qu’elle évolue. Nous inventons sans cesse de nouveaux projets pour que nous répondions à leurs interrogations et attentes. Une chose reste pourtant stable, il faudra toujours une maison, un toit pour se protéger, pour trouver un lieu de vie.

Cette année, pour les bons vœux de la nouvelle année, nous vous avons proposé de construire la maquette du château des EUL. Elle est colorée et vivante comme l’ambiance qui règne ici. On peut se retrouver autour d’une table pour échanger et s’enrichir mutuellement. J’encourage vos enfants à venir vivre cette magnifique expérience d’un séjour aux EUL : dans notre maison, qui deviendra la leur, ils seront liés aux autres par des relations fraternelles.

En janvier, dans notre belle chapelle rénovée, des jeunes se sont retrouvés lors d’un week-end. Ils ont pu vivre cette formidable expérience de célébrer la Cène autour de la même table.

Le programme de cette année et cet été offre aux participants un lieu où la parole se libère, la créativité est stimulée et les échanges sont enrichissants. Il y en aura pour tous les âges et tous les goûts.

Depuis quelques semaines, Sophia Baltzer, directrice, et Olivier Muller, coordinateur et chargé de réservation, sont venus renforcer l’équipe des salariés. Au mois de mars, après 6 années de présidence, je ne me suis plus représentée pour cette fonction. Je garde de mon passage en tant que présidente, de nombreux temps forts et de belles rencontres. Je vous remercie tous de m’avoir accordé votre confiance et je souhaite à Jean-Luc Hauss, notre nouveau président, de s’épanouir et de mener les EUL vers de belles réalisations.

Ce sont des signes que les choses bougent et évoluent aux EUL. Tous les occupants d’une maison sont importants, votre soutien, votre participation, vos rires et vos émotions font vivre Votre belle maison. Soyez tous acteurs et bienvenue chez Vous aux EUL !

Béatrice Hammann



UNE NOUVELLE DIRECTRICE MOTIVÉE AUX EUL



Après une carrière au sein de l'industrie, dans des fonctions de ressources humaines, Sophia a souhaité donner un tournant à sa vie professionnelle en rejoignant les EUL.

Tu as fait un beau parcours au sein d'une grande entreprise régionale. Pourquoi avoir décidé de quitter ce secteur pour celui de l'associatif ?

Plus les années passaient, plus je me trouvais en décalage avec mon milieu professionnel et les valeurs que je portais. Ce sentiment s'est accentué durant la pandémie. J'ai alors souhaité trouver un sens à ce que je faisais, avoir une motivation pour me lever chaque matin et relever un nouveau défi.

Connais-tu déjà les EUL ?

Bien sûr ! J'y ai fait ma retraite de confirmation, puis mes enfants aussi. Ils ont participé à des séjours de vacances. Ma sœur était bénévole aux EUL en tant qu'animatrice. Il y a quelques années, avec mon entreprise, nous avions aussi participé à du mécénat

lors de travaux au château et de rénovation du Herrenstein. J'avais également passé quelques jours avec Béatrice lors d'un voyage organisé par la Société Luthérienne en Afrique du Sud. Que de beaux souvenirs !

UNE FEMME ENGAGÉE

Quelles sont les valeurs que tu souhaites transmettre ?

Je suis déjà engagée au sein de mon église à titre personnel. Je dirige la chorale et suis membre du conseil presbytéral. Par ailleurs, j'ai été présidente d'une association de loisirs pour enfants. Les valeurs chrétiennes sont pour moi une réalité dans ma vie quotidienne. Je souhaite ainsi les vivre chaque jour au contact bienveillant des salariés, des bénévoles et de toutes les personnes qui seront accueillies aux EUL.

Comment se sont passés tes premiers jours à Neuwiller ?

J'ai été très bien accueillie par l'équipe. Le temps est passé très vite. Je me sens déjà bien à ma place. De gros challenges m'attendent : des travaux, la hausse de l'énergie... mais je suis prête à les relever.

«MAINTENANT QUE JE T'AI RENCONTRÉE, JE N'AI PLUS PEUR DU TOUT.»*

As-tu trouvé ce que tu cherchais aux EUL ?

Je donne enfin du sens à ma vie professionnelle, je me sens utile. Quoi de plus beau que les sourires des enfants qui repartent heureux à la fin de leur séjour au château. Je n'oublierai jamais cette petite Sophia qui était arrivée craintive au début du séjour et qui est repartie avec les yeux qui pétillaient. Notre prénom commun avait créé un lien qui l'a mise en confiance.

Propos recueillis par Cécile CLÉMENT

*propos de Sophia (5 ans), une petite fille qui a participé à une classe verte à Neuwiller.



BIENVENUE AUX ÉCOLES !

Ce début d'année a commencé sur les chapeaux de roues puisque les premières écoles ont été accueillies dès la mi-janvier. Le planning de réservation, quasi complet jusqu'au début des grandes vacances scolaires, est source de motivation et de bonne humeur pour toute l'équipe.

Notre nouvelle animatrice nature, Lisa Henry, entourée de deux apprentis animateurs : Jules et Paul, propose aux écoles différentes animations (balades naturalistes, mare pédagogique, traces et indices d'animaux dans la forêt, land'Art, compost...), qui permettent à notre centre d'être un lieu idéal

pour les séjours nature. Notre éducation à l'environnement reste avant tout une éducation au respect et à la découverte de l'autre dans toute sa diversité, qu'elle soit humaine, animale ou végétale. En récompense à une démarche entreprise il y plus de deux ans, notre centre a obtenu en 2022 l'Ecolabel Européen, signe de notre engagement pour la protection de l'environnement et du développement du tourisme vert.

Sophia BALTZER, Directrice

SI LES MURS DE LA CHAPELLE POUVAIENT PARLER

Durant le mois de décembre, La chapelle des EUL a pu être rénovée. Les travaux réalisés grâce au soutien financier des donateurs et mécènes ainsi qu'avec l'aide des salariés et bénévoles a permis d'offrir une nouvelle jeunesse à ce lieu précieux de nos maisons. Un temps de prière précédant notre assemblée générale le 11 mars, a permis aux amis des EUL de découvrir le nouveau visage de la chapelle. Pour cette occasion Barbara Siéwé a proposé un message à partir de l'Évangile de Jean Chapitre 20 versets 19 à 23, dont nous vous proposons ici un extrait.

Au cours des années, cette chapelle a vu passer des milliers de personnes : des enfants, des adolescents, des adultes venus de tous les horizons. Il est essentiel qu'elle soit un lieu de rencontre ouvert et d'accueil inconditionnel, où l'on peut partager des convictions différentes et grandir dans le respect les uns des autres.

Si les murs de cette chapelle pouvaient parler, ils nous compteraient des célébrations joyeuses, des chants, des danses, des rires, des sujets de gratitude et de louange.

Si les murs de cette chapelle pouvaient parler, ils nous compteraient les textes bibliques échangés, les débats parfois passionnés. Car nous voulons ouvrir un espace de parole où les doutes sont possibles, où l'on peut exercer son esprit critique et se poser ensemble les grandes questions de la vie. Des opportunités d'échange qui sont rares dans nos vies quotidiennes mais qui répondent à un besoin essentiel. Un adolescent me confiait il y a quelques mois à la fin d'une rencontre « Les temps spirituels, ça m'a permis d'ouvrir les yeux. »

Si les murs de cette chapelle pouvaient parler, ils nous compteraient aussi les inquiétudes et les larmes. Parce qu'on apporte aussi aux EUL ses blessures et ses colères, tout ce qui fait de nous des êtres vivants. Dans ces moments douloureux, nous avons tous besoin de nous sentir entourés, et de trouver un espace pour reprendre souffle. C'est ce même besoin qu'ont ressenti les disciples au lendemain de la mort de Jésus. Face au deuil, et à la peur, ils se retrouvent dans un lieu dont ils verrouillent les portes, pour s'offrir un espace de sécurité. C'est à ce moment-là que Jésus prend l'initiative de la rencontre, il se rend présent alors même que les portes sont closes. Il ne leur reproche pas d'être là, il ne les accuse pas de s'être repliés sur eux-mêmes. Il leur donne la Paix, le « Shalom » biblique : le calme, l'harmonie, l'accomplissement, la plénitude.

« La paix soit avec vous », c'est cette parole que nous voulons faire résonner entre les murs de cette chapelle. Dans le rythme effréné de nos vies, nous voulons proposer un temps et un espace un peu à l'écart, pour déposer ces épreuves et trouver de la fraternité.



Si les murs de cette chapelle pouvaient parler, ils nous diraient les arrivées et les départs. Car cette chapelle n'est pas coupée du monde, nous n'y sommes pas enfermés à double tour. Elle est un lieu de passage. Après avoir fait halte, quelques instants ou quelques jours, chacun retourne à sa vie, comme le Christ envoie ses disciples.

Il y a quelques années, je me suis retrouvée dans cette chapelle avec un homme âgé qui, un marteau à la main, souhaitait vérifier si l'héritage de l'ancienne propriétaire du château n'avait pas été oublié dans les murs. Ce qu'il ignorait alors, c'est que le trésor des EUL, ce n'est pas l'argenterie de la baronne. Le véritable trésor que conservent les murs de cette chapelle, ce sont les rencontres vécues, les rires partagés, les larmes versées, la communion vécue, la paix partagée.

Barbara Siéwé,
Secrétaire générale des EUL

